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В преддверии 8 Марта в «Сосновке» про-
шёл первый женский форум ТНГ-Групп
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Милые женщины, дорогие коллеги!
Поздравляем вас с самым весенним праздником — 8 Марта! 
Этот замечательный день ассоциируется с первыми лучами 

солнца и пробуждением природы, он наполнен радостью и 
теплотой, а для мужчин это ещё один повод сказать вам о 
восхищении, любви и благодарности.

Работа в нашей отрасли требует огромной самоотдачи и 
глубоких профессиональных знаний. Сегодня в ТНГ-Групп 
трудятся более тысячи женщин — представительниц разных 
профессий. Вы являетесь не просто украшением нашей компании, 
вы — её огромная ценность. Ни в чём не уступая коллегам-
мужчинам, вы вносите весомый вклад в развитие ТНГ-Групп,  
участвуете в решении самых ответственных и масштабных 

задач, учитесь новому, занимаетесь общественными делами. 
При этом храните тепло и уют домашнего очага, заботитесь о 
своих родных и близких. 

Пусть в вашей душе всегда цветёт весна, жизнь будет напол-
нена приятными событиями, незабываемыми впечатлениями.  
Пусть вас всегда окружают только дорогие, любящие люди, дети 
радуют своими успехами, а мужчины — вниманием и заботой. 

Крепкого здоровья, профессиональных и творческих успехов, 
счастья, мира и добра вам и вашим близким!

Генеральный директор ТНГ-Групп    Я.Г. Шарипов
 Председатель профкома    Л.Л. Туркина
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ЛЕНАР НАЗИПОВ: ВЫХОД НА 
НОВЫЕ РЫНКИ — ОДИН 
ИЗ ПРИОРИТЕТОВ РАЗ-
ВИТИЯ «ТАГРАС»

Генеральный директор 
Холдинга «ТАГРАС» по-
делился планами осво-
ения международного 
рынка, озвучил конку-
рентные преимущества 
нефтегазосервисной 
группы и рассказал о 
странах, заинтересо-
ванных в присутствии 
Холдинга на мировой 
арене.

— Ленар Лимович, Холдинг 

является одним из лидеров 

российского рынка нефтега-

зового сервиса. Очевидно, что 

есть все предпосылки для мас-

штабного выхода «ТАГРАС» за 

рубеж. Есть ли планы перейти 

от региональной деятельности 

к международной?

— Такой переход — не просто 
планы, а один из приоритетов 
нашего развития.  «ТАГРАС» 
уже имеет существенный опыт 
работы на зарубежных рынках. 
Мы предлагаем современные 
и технологичные виды про-
дукции и услуг не только на 
всей территории России, но и 
в странах ближнего и дальнего 
зарубежья. Ключевые рынки 
сбыта сейчас — это Поволжье, 
Западная Сибирь, Казахстан, 
Узбекистан, Индия. 

— Наверное, в сегодняш-

них нестабильных условиях 

международная деятельность 

стала куда более сложной и 

рискованной? Холдинг пла-

нирует географически расши-

рять зону влияния, чему будет 

уделяться особое внимание в 

этом контексте?

— Любой бизнес, особенно 
такой крупный, связан с ри-
ском. Перед руководителем 
должна стоять задача не просто 
свести риски и их последствия 
к минимуму, но и предугадать 
появление новых. В частности, 
в нашем Холдинге, с целью 
распределения рисков между 
разными направлениями, не-
обходимо планомерно вести 
работу по диверсификации биз-
неса. Важно отметить, что этот 
процесс может выражаться не 
только в реализации новых ви-
дов деятельности и продуктов, 
но и в выходе в новые регионы. 
И тут мы прекрасно понимаем, 
что рынок нефтегазосервисных 
услуг не ограничивается лишь 
Россией — всё большую значи-

мость приобретают зарубежные 
проекты. Мы активно ведём ра-
боту в этом направлении. 

— 2023 год прошёл под 

беспрецедентным давлением 

санкций, многие отечествен-

ные нефтегазовые компании 

оказались отрезаны от рынка 

капиталов и поставок техноло-

гий. Как Холдингу удаётся ве-

сти работу в таких условиях? 

— Возможно, всё дело в том, 
что сам Холдинг интересен для 
зарубежных партнёров. Наши 
дивизионы «ТНГ-Групп», «Сис-
тема-Сервис», «ТМС групп» до-
вольно успешно реализуют ряд 
проектов на международных 
рынках. Например, в сентябре 
2023 года ТНГ-Групп выиграла 
тендер по повторной обработке 
данных сейсморазведки, объ-
явленный компанией PDVSA 
PETROMIRANDA в Венесуэле. 
Не так давно они подписали 
договор о сотрудничестве. 

В течение прошлого года мы 
встречали у себя гостей из круп-
нейших компаний Индии, Ира-
ка и Азербайджана. На Меж-
дународном форуме «Россия 
– Исламский мир: KazanForum» 
провели переговоры с полно-
мочным представителем Ми-
нистерства иностранных дел 
Иорданского Хашимитского ко-
ролевства и обсудили перспек-
тивы сотрудничества в области 
оказания услуг нефтяного сер-
виса на месторождениях Иор-
дании. Там же мы встретились 
и с представителями KEZAD 
GROUP (ОАЭ) и подняли во-
прос продвижения производ-
ственно-сервисного потенциала 

«ТАГРАС» на Ближнем Востоке.
В начале октября 2023 года 

«ТАГРАС» с партнёрским визи-
том посетила делегация компа-
нии «Oil India Limited», во вре-
мя которого члены делегации 
смогли ближе познакомиться 
с деятельностью дивизионов. 
Чуть позже их примеру после-
довала делегация компании 
«Arab Well Logging Company». 
Иракские коллеги выполняют 
работы по каротажу скважин и 
интерпретации данных, ремон-
тируют, калибруют, обновляют 
оборудование. На основании 
договорённостей, достигнутых в 
ходе встречи, прорабатывается 
возможность поставки обору-
дования, производимого Хол-
дингом.

— Очень показательно, что 

зарубежные партнёры сами 

приезжают в Россию — это 

действительно говорит об их 

высокой мотивации к сотруд-

ничеству.

— Конечно, это очень важно. 
В прошлом году «ТАГРАС» при-
нимал участие в крупных отра-
слевых мероприятиях в Араб-
ских Эмиратах и Китае. Осенью 
мы посетили 16-ю Междуна-
родную Китайскую выставку 
нефтяных и нефтехимических 
технологий и оборудования, где 
активно велась работа по вы-
страиванию деловых отноше-
ний с китайскими партнёрами. 
Конференция ADIPEC–2023 в 
Абу-Даби дала возможность не 
только провести переговоры с 
вице-президентом по закуп-
кам национальной нефтяной 
компании ADNOC Саидом 
Джассемом и замминистра 
промышленности и передо-
вых технологий ОАЭ Осамой 
Фадхелем, но и подписать Со-
глашение о сотрудничестве 
между Холдингом «ТАГРАС» 
и Al Ghaith Energy. 

Представители наших диви-
зионов посещали Иран, Катар и 
Оман. На Международной вы-
ставке «Евразия» в Тегеране 
представители Холдинга обсу-
дили детали взаимовыгодного 
сотрудничества и договорились 
о подписании меморандума в 
части предоставления услуг 
нефтяным компаниям Ирана. 
Иранские партнёры заинтере-
сованы в сейсморазведочных, 
геофизических, полевых и ка-
меральных работах, а также в 
проведении операции гидро-
разрыва пласта на разрабаты-
ваемых месторождениях. 

Везде мы наблюдали за-
интересованность в нашей 
продукции и услугах. И, раз 
спрос рождает предложение, 
дивизионам сейчас как никогда 
важно сфокусировать внимание 
на развитии своего междуна-
родного присутствия.

— Почему участие в ино-

странных проектах так акту-

ально для Холдинга? В чём 

целесообразность таких про-

ектов?

— Рынок в России достаточ-
но конкурентен. Мы видим, что 
уже заняли в нём определённую 
нишу. Заказчики в лице ино-
странных государств в лучшую 
сторону изменили своё отноше-
ние к Холдингу: как по требо-
ваниям, так и по уровню заин-

тересованности. Компаниям из 
России сейчас уделяется много 
внимания, так как есть большая 
потребность в их присутствии 
за рубежом. 

Ярким примером такой за-
интересованности являются 
ОАЭ. Ранее для взаимодейст-
вия с ними была необходимость 
соответствовать стандарту API. 
К счастью, сейчас в РФ совмес-
тно с ОАЭ ведутся работы по 
синхронизации стандартов. 
На сегодняшний день синхро-
низировано уже порядка 6-7 
стандартов. Это большая и важ-
ная работа для всей отрасли, 
которая поможет расширить 
горизонты. 

— Какова причина повы-

шения уровня интереса ино-

странных партнёров к Хол-

дингу? Что является главным 

конкурентным преимуществом 

«ТАГРАС» за рубежом?

— Мы видим, что заказчи-
ки всё больше заинтересованы 
в комплексных проектах, где 
«под одним зонтиком» комби-
нируется сразу несколько ти-
пов услуг. Это, на мой взгляд, 
и может быть существенным 
конкурентным преимуществом 
Холдинга «ТАГРАС». Поэтому 
очень важно, чтобы дивизионы 
участвовали в проектах совмес-
тно друг с другом. 

Качество, стоимость и сроки 
изготовления наших продук-
тов зачастую ничем не уступают 
импортным аналогам, а в неко-
торых случаях даже превосхо-
дят их. Я уверен, что у каждого 
дивизиона уже сейчас есть то, 
что будет широко востребо-
вано за рубежом.  Например, 
«ТМС групп» имеет возмож-
ность организовать поставки 
трубной продукции, арматуры 
и приводов насосов. «Система-
Сервис» может выйти на меж-
дународный рынок с погруж-
ными насосами и двигателями, 
PDC-долотами, оборудованием 
ОЛКС, кабельно-проводнико-
вой продукцией. 

Уверен, что стратегия разви-
тия международного бизнеса 
позволит Холдингу нарастить 
производственные и финансо-
вые показатели, а также полу-
чить доступ к лучшим мировым 
практикам и опыту. ○

Пресс-центр
Холдинга  «ТАГРАС» 

Дивизионам 
сейчас как ни-
когда важно 
сфокусировать 
внимание на 
развитии своего 
международно-
го присутствия.
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Легенды хоккея на 
байкальском льду

ТНГ-Групп стала генеральным спонсором хоккейного 
матча, который прошёл в День защитника Отечества 
возле посёлка Большое Голоустное

В КОМПАНИИ

На байкальском льду встре-
тились необычные команды: 
сборная правительства Иркут-
ской области и команда звёзд 
мирового спорта. Капитанами 
выступили губернатор Иркут-
ской области Игорь Кобзев и 
легендарный хоккеист, первый 
заместитель председателя ко-
митета Госдумы по экологии, 
природным ресурсам и охране 
окружающей среды, глава Все-
российского общества охраны 
природы Вячеслав Фетисов.

 За команду профессионалов 
играли хоккеисты, чьи имена хо-
рошо известны в мире. Алексей 
Касатонов, Валерий Каменский, 
Александр Якушев, Андрей Ко-
валенко — кумиры болельщи-
ков, чемпионы мира, победи-
тели Олимпиад и обладатели 
Кубка Стэнли. Именно с ними 
сразиться выходит на лёд Пре-
зидент страны во время матчей 
«Ночной хоккейной лиги».

Помимо популяризации 
хоккея у матча была ещё одна 
важная миссия — сохранение 
Байкала. Именно для того, 
чтобы объяснить значимость 
озера и важность заботы о нём, 
несколько лет назад Вячеслав 
Фетисов и придумал серию игр 
с участием прославленных ве-
теранов.

«Байкал — это жемчужи-
на нашей страны. Это ресурс 
жизнеобеспечения, но самое 
главное — это та красота, кото-
рая дарит нам радость каждый 
раз, как мы сюда приезжаем», 
— привёл слова прославленного 

хоккеиста телеканал «Россия». 
То, что матч вызвал огром-

ный интерес не только люби-
телей спорта, показало при-
сутствие на игре генеральных 
консулов Монголии и Китая в 
Иркутске. Десятки журналистов 
приехали на Байкал, чтобы рас-
сказать о событии. Тысячи зри-
телей следили за ходом игры 
на телеканалах «Матч-ТВ» и 
«Звезда».

— Матч на льду Байкала был 
посвящён не только защитни-
кам Отечества, но и сохранению 
экологии уникального озера. 
Для нашей компании регион 
присутствия — это не только 
территория нашей деятель-
ности, но территория нашей 
социальной ответственности. 
ТНГ-Групп давно проводит ис-
следования в Иркутской обла-
сти. Для нас это, можно сказать, 
родной регион, и мы не могли 
не поддержать столь значимое 
мероприятие, — сказал гене-

ральный директор ТНГ-Групп 
Ян Шарипов.

Матч завершился со счётом 
8:8. Победила, как принято го-
ворить, дружба. А ещё с учётом 
большого резонанса в средствах 
массовой информации — побе-
дили спорт и экология. Геофи-
зики помогли не только орга-
низовать праздник спорта, но 
и привлечь внимание широкой 
общественности к теме сохране-
ния природных заповедников.○ 

На пути улучшений
В «ТНГ-Ижгеофиз-

сервис» придумали 
способ существенно 
облегчить смотку от-
работанного геофизи-
ческого кабеля.

Вопросом сокращения вре-
мени на смотку геофизического 
кабеля, подлежащего утилиза-
ции, в «ТНГ-Ижгеофизсервис» 
озаботились год назад. Парал-
лельно решали задачу по ми-
нимизации ручного труда при 
выполнении этой операции. В 
итоге в декабре прошлого года 
на предприятии был реализо-
ван проект по созданию уста-
новки для механизированной 
смотки кабеля. 

— Механизировать процесс 
смотки геофизического кабеля, 
подлежащего утилизации, нуж-
но было давно: это довольно 
трудоёмкая технологическая 
операция. До реализации про-
екта сотрудники предприятия 
делали это в ручном режиме, 
смотку вели на деревянный 
транспортировочный барабан, 

— пояснил заместитель дирек-
тора по производству Дмитрий 
Семавин. — Благодаря успешно 
реализованному проекту сегод-
ня эта операция механизиро-
вана, её можно выполнять без 
особых усилий.  

Установку для механизиро-
ванной смотки геофизического 
кабеля, подлежащего утили-
зации, сделали собственными 
силами, используя подручные 
средства. Рационализаторам 
удалось не только облегчить 
свой труд, но и сократить вре-
мя на смотку геофизического 
кабеля на 75 %. Кроме того, те-
перь можно выбирать толщину 
намотки кабеля, в зависимости 
от его диаметра. Отработавший 
своё кабель можно сматывать в 
малые бухты, длиной от 350 до 
800 метров. Это более удобная 
упаковка для его транспорти-
ровки на пункт утилизации. ○

Руководитель проекта, 
инженер УРАП 

Илья Пушин

Профессионалы
всероссийского 
масштаба

Год в НТУ начался с 
признания: сотрудники 
управления стали лау-
реатами конкурса «Ин-
женер года-2023». Их 
имена занесены в ре-
естр профессиональ-
ных инженеров России.

Представители компании не 
первый раз становятся победи-
телями конкурсов научно-ин-
женерного профиля. И это не 
удивительно — многие проекты, 
которые реализуются в Научно-
техническом управлении ТНГ-
Групп, не просто востребованы 
в отрасли, но и являются по-
настоящему инновационными. 

В этом году конкурс «Ин-
женер года» проходил в 51 
номинации. Учитывались до-
стижения в разных направле-
ниях деятельности, от лазерной 
техники и биотехнологий до 
атомной энергетики, авиации 
и космонавтики. Профессио-
нальных инженеров и достиже-
ния в номинации «Инженерное 
искусство молодых» оценива-
ли видные российские учёные, 
конструкторы, инженеры, орга-
низаторы производств.

Начальник НТУ Алик Имаев 
и главный геолог управления 

Владимир Баженов прош-
ли во второй этап конкурса и 
стали его финалистами. Алик 
Исламгалеевич отмечен за 
производство инновационной 
и высокотехнологичной про-
дукции, в том числе активную 
работу по импортозамещению. 
Владимир Валентинович звание 
победителя конкурса получил 
за высокую организацию управ-
ления научной и инженерной 
деятельностью. 

Чествование лауреатов все-
российского конкурса прохо-
дило с 27 по 29 февраля в зале 
Инженерной славы Союза НИО 
и в «Президент-Отеле» в Мос-
кве. Победителям конкурса 
присвоено звание лауреатов, 
вручены дипломы, памятные 
медали, сертификаты и сере-
бряный знак «Профессиональ-
ный инженер России».

Инициатива ежегодного 
выявления лучших инженеров 
страны Российского и Между-
народного союзов научных и 
инженерных общественных 
объединений при участии Ака-
демии инженерных наук имени 
А.М. Прохорова в этом году со-
брала более 70 000 участников 
со всей России. ○



ятьдесят восьмой 
зимний сезон 
главного спор-
тивного события 
в ТНГ-Групп за-

крыт! Да-да, два года — и юби-
лейная спартакиада. А пока — 
два дня жарких спортивных 
баталий, ярких эмоций, прео-
доления и побед! В этот раз за-
явили о себе спортсмены семи 
команд, при этом ижевчане и 
казанские геофизики, пожа-
луй, остались единственными 
монокомандами. Остальные 
выступали в составе сборных. 

В шахматах привычно пер-
вая доска покорилась сотруд-
нику ЦГИ Данилу Гараеву. Его 
коллеги Андрей Петрухин из 
НТУ и Елена Тихонова из ЦГИ 
стали серебряными призёрами 
на второй и третьей досках. Сов-
местно они вывели на первое 
место в шахматах сборную АУП, 
ЦГИ, НТУ, ГТИ, ЭВНТ. 

П
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Спартакиада — дело семейное

Эмоции под 
контролем 

Стрельба из электронной 
винтовки в перечень дисци-
плин спартакиады геофизиков 
вошла относительно недавно, 
но популярности этому виду 
спорта не занимать. После 
соревнований целая очередь 
желающих попробовать силы 
атаковала строгих арбитров. 
Самыми меткими в рамках 
соревнований спартакиады в 
этот раз оказались лениногор-
ские стрелки: 34 очка выбил 
Олег Орлов из сборной «ТНГ-
ЛенГИС», ЕДС, ЕГС. 33 очка 
на счету его коллеги Риммы 
Багмановой. Участники прине-
сли победу в этом виде спорта 
своей команде. 

Римма Багманова — со-
трудница ЕДС. До перевода в 
Единую диспетчерскую службу 
десять лет проработала в «ТНГ-

серебряная за второе место в 
лыжных гонках и бронзовая за 
третье место в плавании.

Олимпийский спорт

Бадминтон в этом году про-
ходил в спортзале Дома техни-
ки. Ограниченные лишь одним 
игровым полем, геофизики до 
самого вечера заставляли во-
лан парить над сеткой, не давая 
приземляться на своей терри-
тории. Скорость игры у многих 
была просто невероятной! 

Никто не хотел уступать: 
бессменные чемпионы послед-
них лет, как у мужчин, так и у 
женщин, по разным причинам 
участия в соревнованиях не 
принимали, а потому заявить 
о себе в их отсутствие хотел 
буквально каждый. В итоге в 
женском первенстве тройку 
лидеров возглавила Татьяна 
Устимова из ЦГИ. 

У мужчин за первое место 
борьба шла среди казанских 
спортсменов. В финале Сер-
гей Кутузов обыграл Марата 
Саматова. Жёсткий поединок 
за бронзу между директором 
«ТНГ-Универсал» Русланом 
Муртазиным и начальником 
ЦГИ Игорем Устимовым за-
вершился уверенной победой 
первого. И всё же по сумме бал-
лов в командном зачёте первое 
место у сборной АУП, ЦГИ, 
НТУ, ГТИ, ЭВНТ. На втором 
казанские геофизики, третье 
(единственное призовое в этой 
спартакиаде!) у представителей 
сборной «ТНГ-Геосейс», «ВСП-
Сервис».

Одна игра на двоих

Семейная пара Устимовых 
в ТНГ-Групп трудится уже 55 
лет (если считать на двоих) и 
славится позитивным настро-
ем. Игорь Владимирович — на-

чальник центра «Геоинформ», 
Татьяна Александровна — со-
трудница одной из интерпрета-
ционных групп ЦГИ. Бадмин-
тоном увлеклись относительно 
недавно, Игорь Владимирович 
пришёл в этот спорт вслед за 
супругой. Татьяна Устимова 
призовые места занимала не 
раз, но вот победителем со-
ревнований, пожалуй, стала 
впервые. Ей нравится жить ак-
тивно: успевает помимо работы 
и с хозяйством управиться, и в 
разных проектах принять учас-
тие, любит путешествовать и 
познавать новое, и спортом 
занимается, и с любимой со-
бакой, если нужно, прогуляться 
может. Хотя… этот уважаемый 
член семьи гулять всё же пред-
почитает с хозяином. В этом 
году Татьяна Александровна 
по праву может гордиться не 
только золотой медалью в 
бадминтоне, но и серебряной 
в плавании!

ЛенГИС». В этом году на счету 
Риммы Рахимзяновны две зо-
лотых медали: она стала луч-
шей среди женщин в стрель-
бе. Кроме того, несколько лет 
подряд занимает первое место 
среди женщин-геофизиков, иг-
рающих в шахматы. 

Интеллектуальным спор-
том увлеклась ещё в школе. 
Говорит, раньше быть по-
бедителем мешали эмоции. 
Теперь они под контролем и 
результат только радует! На 
спартакиаду Римма Багмано-
ва приезжает вместе с мужем. 
Равиль Инзирович трудится в 
«ТНГ-ЛенГИС» с 2006 года, 
на спартакиаде соревнуется в 
плавании. Правда, пока не так 
успешно, как супруга. Багма-
новы вместе работают, вместе 
занимаются спортом, вместе 
рыбачат. Самый большой лич-
ный улов Риммы — жерех на 
3 кг, выловленный на Каме. 

В ТНГ-Групп выявили лучших в зимних видах спорта. В этом 
году в соревнованиях приняли участие семь команд

Стратегия и скорость 
Гараевых

Супруги Багмановы

Семья Гараевых

Супруги Устимовы

Данил и Елена защищали 
магистерские диссертации в 
ТНГ-Групп — это одни из по-
следних выпускников КФУ, ко-
торые учились под патронажем 
бывшего руководителя НТУ 
Владислава Александровича 
Горгуна.  Это было больше 
семи лет назад. Ребята устро-
ились на работу в ТНГ-Групп, 
поженились и сегодня у них 
уже двое детей. Данил Гараев 
— непревзойдённый стратег и 
тактик шахматного боя. Елена 
— продолжатель лыжных тра-
диций своей семьи, регулярно 
поднимается на пьедестал по-
чёта в числе призёров лыжных 
гонок и эстафет. В этом году 
на груди отца семейства, как 
и полагается лидеру, красует-
ся золотая медаль. У Елены — 
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Побеждает тот, 
кто тренируется

Соревнования по настоль-
ному теннису длились два дня. 
Сенсаций не произошло: кто 
регулярно тренируется, тот и 
выигрывает. Дмитрий Сидо-
ров и Марат Саматов из «ТНГ-
Казаньгеофизики» ожидаемо 
стали лучшими в своих возраст-
ных категориях среди мужчин и 
вытащили на верхнюю ступень 
пьедестала свою команду. 

Сотрудница НТУ Лилия Га-
рипова вновь первая в женском 
первенстве, но высоких строчек 
командного рейтинга в одиноч-
ку не добиться. Сборная АУП, 
ЦГИ, НТУ, ГТИ, ЭВНТ стала 
третьей, уступив вторую пози-
цию спортсменам «ТНГ-Коми-
ГИС», «ТНГ-Геонавигация». 

Наперегонки с ветром

А вот на лыжне в гонках на 
пять и три километра быстрее 
всех оказались спортсмены 
сборной АУП, НТУ, ЦГИ, ГТИ, 
ЭВНТ. На втором месте лыж-
ники «ТНГ-Ижгеофизсервис». 
Третье — у сборной «ТНГ-Ко-
миГИС», «ТНГ-Геонавигация». 
В личном первенстве в своих 
возрастных категориях быстрее 
всех финишировали казанская 
спортсменка Светлана Корни-
лаева и сотрудница ЦГИ Иль-

мира Латыпова. 
Словно наперегонки с ве-

тром летели среди снежных 
полей и на лесных пригорках 
«Сосновки» ижевчане Алек-
сандр Попов и Игорь Борисов, 
а также Ильхам Разетдинов 
из «ТНГ-Казаньгеофизики». 
Ближайшим соперникам до-
гнать их было очень сложно, 
они заняли первые места в 
мужском первенстве. А вот в 
эстафете ижевчане стали лишь 
третьими, уступив первенство 
казанским лыжникам. Тройка 
сборной АУП, ЦГИ, НТУ, ГТИ, 
ЭВНТ завершила забег второй. 

Самым возрастным участни-
ком лыжной гонки стал Влади-
мир Куличков.

Химия Куличковых

В ТНГ-Групп Владимир 
Петрович, по специальности 
физик, пришёл 18 лет назад. 
С его приходом востребован-
ность и престиж лаборатории 
геохимических исследований 
кратно повысились, исследо-
вания велись по всей России. 
Спортивная жизнь коллекти-
ва захватила не меньше: увле-
кавшийся в юности борьбой, 
призёр различных первенств 
и чемпионатов, Владимир Ку-
личков с удовольствием дважды 
в год приезжает в Бугульму. В 
старшей возрастной категории 

летом его аплодисментами при-
ветствуют на беговой дорожке. 
Зимой старается не подвести 
команду на лыжне. А ведь в сле-
дующем году Владимиру Пет-
ровичу исполнится уже 75 лет.

— Это уникально, дважды в 
год соревнования такого уров-
ня! Такого внимания к людям 
ни на одном предприятии не 
видели! — впервые приехавшая 
на спартакиаду поддержать су-
пруга Ирина Куличкова журит 
его за излишнее рвение, но от-
даёт должное организации и 
приёму. 

В следующем году пара отме-
тит 45-летие совместной жизни!

Брызги славы
 
На водных дорожках в этот 

раз в брызгах славы оказались 
казанские спортсмены. Боль-
шая заслуга в этом прежде все-
го девушек: Гульнара Алиева 
и Юлия Зайнутдинова стали 
первыми в своих возрастных 
категориях. Отлично проплыл 
и их коллега Донат Гарипов, 
но немного уступил лидеру. 
Первое место завоевал Иван 

Трофимов из «ТНГ-Геонави-
гация»: 50 м вольным стилем 
преодолел за 27, 35 секунды. 

В воде очень сложно контро-
лировать время, пловцам при-
ходится быть на максимуме от 
начала и до конца. Так в стар-
шей возрастной категории 
Константин Обухов из «ТНГ-
Ижгеофизсервис» с результа-
том 32,11 секунды буквально на 
полсекунды опередил инжене-
ра ОПГ Романа Григорьева и 
стал победителем. Второе об-
щекомандное место у сборной 
АУП, ЦГИ, НТУ, ГТИ, ЭВНТ. 
На третьем сборная «ТНГ-Ко-
миГИС», «ТНГ-Геонавигация». 
Таким же пьедестал призёров 
остался и в водной эстафете. 

Церемония награждения 
вновь порадовала единением. 
В дружеской атмосфере побе-
дители и призёры получали 
заслуженные награды. Кубок 
лидера увезла команда «ТНГ-
Казаньгеофизики». Сборная 
АУП, ЦГИ, НТУ, ГТИ, ЭВНТ 
поднялась на вторую ступень 
пьедестала почёта. Команда 
«ТНГ-ЛенГИС», ЕДС, ЕГС ста-
ла третьей в общекомандном 
зачёте. Ждём возвращения в 
строй фаворитов в своих видах 
спорта: Елену Кабанову (теперь 
Жутаеву), Анастасию Говорко-
ву, Александра Орлова, и гото-
вимся к летней встрече. 

Дело семейное

Изюминкой закрытия стало 
чествование спортивных семей 
геофизиков, принявших учас-
тие в спартакиаде. Таких в Год 
семьи очень символично ока-
залось семь. 

Помимо Устимовых и Гара-
евых из Бугульмы, Багмановых 
из Лениногорска и Куличковых 
из Казани спортивный празд-
ник украсила участием мно-
годетная семья Широбоковых 
из «ТНГ-Ижгеофизсервис». 
Герман и Ольга уже несколько 
лет на спартакиаду приезжают 
вместе с детьми, и преданнее 
болельщиков не найти! 

Чествовали также Владими-
ра и Наталью Роговых — это 
единственная пара, которая 
участвует в соревнованиях в 
составе разных команд, управ-
ления «Геосервис» и «ТНГ-Гео-
сейс». Одна из самых молодых 
семей компании, Кирилл и Лю-
бовь Вороновы, тоже оказалась 
в числе самых спортивных. Ка-
ждой паре председатель про-
фкома ТНГ-Групп Людмила 
Туркина вручила небольшой 
подарок. Это стало символич-
ным стартом Года семьи в 
компании.○ 

 
Светлана Павлова

Фото автора
 

Команда Широбоковых

Супруги Куличковы
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В первый день 
весны по инициативе 
профкома ТНГ-Групп 
на базе отдыха «Сос-
новка» прошёл пер-
вый женский форум, 
приуроченный к 8 
Марта. В мероприятии 
приняли участие бо-
лее ста сотрудниц по-
дразделений и пред-
приятий компании, 
которые являются 
членами профсоюза.

орум открыла 
п р е д с е д а т е л ь 
проф кома ТНГ-
Групп Людмила 
Туркина. Она от-

метила, что эта встреча была 
организована с целью не только 
обсудить существующие про-
блемы, с которыми сегодня 
сталкиваются наши работницы, 
но и найти эффективные пути 
их решения, поделиться опытом 
и главное — создать всем участ-
ницам праздничное настроение.  

Людмила Леонидовна под-
черкнула, что несмотря на то, 
что женщины в ТНГ-Групп 
составляют всего одну пятую 
часть от общего числа работ-
ников компании, они вносят 
большой вклад в развитие пред-
приятия, добиваются производ-
ственных успехов и при этом 
остаются прекрасными мамами, 
заботливыми жёнами и актив-
ными общественницами.

В завершение своего высту-
пления председатель профкома 
ознакомила присутствующих с 
результатами опроса, проведён-
ного среди женщин компании, 
о соблюдении их трудовых прав. 
Вопросы касались оплаты тру-
да, переработок, карьерного 
роста.

— Анализ ответов позволя-
ет сделать вывод, что основные 
трудовые права женщин на 
предприятии соблюдаются, — 
подытожила Людмила Туркина.

С приветственной речью от 
имени руководства компании 
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СОЦИАЛЬНЫЙ РАКУРС
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Весна, женщины, форум

выступил заместитель гене-
рального директора — директор 
промысловой геофизики ТНГ-
Групп Фарит Васильев. Он по-
здравил прекрасную половину с 
приближающимся праздником 
и поблагодарил за труд на благо 
компании.

В рамках форума были ор-
ганизованы дискуссионные 
площадки, в ходе которых 
представительницы разных 
подразделений компании по-
делились историями своих до-
стижений, путями личностного 
развития и практическими со-
ветами: как добиться карьерно-
го роста, успевать совмещать 
дом, работу и общественную 
деятельность.  

Также перед участницами 
форума выступили спикеры из 
Казани, которые провели увле-
кательные лекции, касающиеся 
ментального, физического здо-
ровья женщин и саморазвития.

Бороться со стрессами 
участниц форума учил серти-
фицированный психолог, биз-
нес-тренер Марсель Сиразиев. 
Врач-гинеколог, нутрициолог 
Мария Декушева дала практи-
ческие советы, как сохранить 
здоровье и красоту. 

 В качестве подарка на 8 
Марта организаторы подгото-
вили для милых дам сюрприз 
— выступление молодой вока-
листки Алисы Кислер и яркое 
бармен-шоу. Артистичный бар-
мен порадовал участниц фору-
ма зрелищным представлением 

с захватывающими дух трюка-
ми и приготовлением вкусных и 
оригинальных коктейлей. 

Благодаря разноплановой 
программе женский форум в 
ТНГ-Групп стал не просто пред-
праздничным мероприятием, а 
полезным и информативным 
событием. 

— Форум прошёл на одном 
дыхании, — поделились впе-
чатлениями сотрудницы «ТНГ-
Юграсервис» Нина Бакалова 
и Татьяна Кочурина. —  Мы 
смогли не только пообщать-
ся, но и получить ответы на 
интересующие нас вопросы. 
Надеемся, что такие встречи 
станут традиционными и будут 
проводиться каждый год.○

Лилия Ганеева

Лилия Гарипова, НТУ:
— Форум просто поразил моё воо-

бражение! Звуки саксофона при входе, 
улыбки на лицах наших прекрасных 
дам, разнообразные угощения и подар-
ки — всё это создавало праздничную 
атмосферу.

Программа была насыщенной. 
Наши женщины делились своими 
историями успеха, вдохновляя всех 
присутствующих. Невероятные высту-
пления спикеров, благодаря которым 
участницы получили массу полезной 
информации.

Музыкальный номер в исполнении 
Алисы Кислер, дочери наших коллег, 
был просто потрясающим. Шоу вир-
туозного бармена стало настоящим 
праздником. Оказывается, для тако-
го мастерства требуются ежедневные 
6-часовые тренировки. Это добавило 
уважения к профессионализму и та-
ланту артиста. 

Благодарность организаторам 
и всем участникам форума за такое 
незабываемое событие! Спасибо за 
море положительных эмоций и вдох-
новения, которое они подарили нам!

Какие проблемы волнуют 
сотрудниц ТНГ-Групп?
(по результатам опроса, проведённого профкомом компании)

Рост цен Низкая зарплата Медицинское 
обслуживание

75,6 %

Жилищные
проблемы

Образование
детей

Отсутствие 
карьерного 
роста

Проблемы с мужем
(партнёром)

Необходимость 
решать проблемы 
самой

Угроза 
безопасности

58,4 % 43,5 %

20,2 % 16 % 15,3 %

12,2 % 9,5 %

4,6 % 3,8 %

Проблемы межлич-
ностных отношений

4,2 %
Нет проблем

В опросе принял участие 261 человек
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Лидия Алексеевна родилась 
в г. Казани, в семье было трое 
детей, все три девочки. Говорят, 
что старшие дети вырастают от-
ветственными, потому что им 
приходится присматривать за 
младшими. Младшие, считает-
ся, могут вырасти избалованны-
ми. Но сложнее всего средним 
— вот уж кому часто приходится 
быть «буфером» между стар-
шим и младшим. Лидочка была 
в семье средним ребёнком, но 
особых трудностей в связи с 
этим не испытывала. В ту пору 
многодетные семьи были пра-
вилом. О своих предках Лида 
знала не много. Говорили, что 
один из дедов ещё в царские 
времена уехал в Сибирь золо-
то копать, да так и не вернулся, 
пропал там. 

 Отец работал вагонным 
мастером в железнодорожном 
депо. Он окончил фабрично-за-
водское училище, участвовал в 
финской войне. В годы Великой 
Отечественной войны отцу дали 
бронь как сопровождавшему 
военные грузы из тыла на пе-
редовую. 

Однажды, обходя поезд, он 
заметил посторонний пред-
мет, прикреплённый к вагону. 

Быстро предупредил о наход-
ке начальника поезда. Тут же 
вызвали специалистов, которые 
обнаружили взрывчатку. Уже 
будучи в возрасте отец Лидии 
Алексеевны за многолетний 
самоотверженный труд был 
награждён орденом Трудового 
Красного Знамени. 

В основном семья жила на 
зарплату отца. Мать Лидочки 
занималась детьми, иногда ра-
ботала «по людям» — делала в 
чужих домах уборку. Потом 
устроилась техничкой в 
магазин.

Лида училась в 
казанской школе 
№ 15, располагав-
шейся в особен-
ном здании. Если 
вам доводилось 
прогуливаться по 
улицам Бутлерова 
и Муштари в Каза-
ни, то, возможно, вы 
обращали внимание на 
старинное трехэтажное зда-
ние, выложенное из красного 
кирпича. До революции в этом 
здании находилось Казанское 
женское епархиальное учили-
ще для девочек из духовного 
и мещанского сословий, для 

которых образование, соглас-
но педагогическому плану, 
давало возможность повысить 
свой статус в обществе. После 
окончания училища они стано-
вились учителями начальных 
классов, пения или домашними 
учителями. 

Во время войны в школе 
разместили госпиталь для тя-
желораненых, а школьников 
перевели учиться в здание ху-
дожественного училища. 

Мама Лиды выкручивалась 
как могла, чтобы дети не голо-

дали. Делала «завариху» из 
отрубей, добавляя каплю 
подсолнечного масла для 
вкуса. Иногда готовила 
вкусный рассольник с 
зелёными помидорами.

Жила семья возле 
стадиона «Динамо», на 
котором зимой заливали 

ледовый каток. На каток, 
как рассказывает Лидия 

Алексеевна, они с сёстрами 
перелезали через забор и часа-
ми катались на коньках. 

Все три сестры получили 
высшее образование. Старшая 
окончила педагогический 
институт, младшая — КАИ, а 
Лидочка в 1952 году поступи-

ла на геологический факультет 
Казанского государственного 
университета. Получив диплом 
геолога-нефтяника, в июле 1957 
года распределилась в Бирскую 
промыслово-геофизическую 
экспедицию треста «Башнеф-
тегеофизика» и устроилась на 
работу техником-оператором 
газокаротажной партии. В Баш-
кирии встретила свою любовь 
— Владимира Петровича Кавар-
дакова (на фото). Он работал 
геофизиком и лучше всех раз-
бирался в технике и машинах. 
В июле 1959 года молодая семья 
переехала из Башкирии в Ка-
зань. Однако уже через месяц, 
по совету знакомого, Кавар-
даковы сменили Казанскую 
геофизическую экспедицию 
на Бугульминскую. Здесь Ли-
дию Алексеевну приняли ин-
женером-геофизиком партии 
17/59, а Владимир Петрович 
устроился в газовый каротаж. 
Кавардакова ценили как уни-
версального специалиста. Через 
его руки прошли едва ли не все 
выпущенные в Советском Со-
юзе газокаротажные станции. 
Многие работники ГТИ считали 
его наставником и учителем. 

С 1970 года и до своего выхо-
да на пенсию в 1989 году Лидия 
Алексеевна работала старшим 

геологом Центральной геофи-
зической лаборатории треста 
«Татнефтегеофизика».

— Порой приходилось по де-
сять дней не поднимая головы 
трудиться допоздна, чтобы за-
кончить отчёты к сроку, — вспо-
минает Лидия Алексеевна.

Сын Кавардаковых, Андрей, 
работает в метрологическом 
центре НТУ. Выросли двое 
внуков, подрастают четверо 
правнуков. 

На вопрос, в чём секрет дол-
гой активной жизни, Лидия 
Алексеевна отвечает: 

— Движение, спорт и здоро-
вый образ жизни! 

В молодости у Лидии Алек-
сеевны был второй разряд по 
волейболу. Любовь к игре, как и 
к конькам, пронесла через всю 
жизнь. Каждое утро и сегодня 
она начинает с утренней заряд-
ки, старается побольше ходить 
пешком. Лидия Кавардакова 
— участник всех мероприятий 
профкома и совета ветеранов. 

От всей души хочется поже-
лать Лидии Алексеевне здоро-
вья и энергии ещё на многие 
годы. ○

Резида Катеева,
председатель совета 

ветеранов ТНГ-Групп

Юбилей непреклонного возраста
Первой среди ветеранов ТНГ-Групп в этом году 90-летие отметила Лидия Алексеевна Кавардакова

ботала «по людям» — делала в 
чужих домах уборку. Потом 
устроилась техничкой в 

Лида училась в 
казанской школе 

прогуливаться по 
улицам Бутлерова 
и Муштари в Каза-
ни, то, возможно, вы 
обращали внимание на 
старинное трехэтажное зда-

дожественного училища. 
Мама Лиды выкручивалась 

как могла, чтобы дети не голо-
дали. Делала «завариху» из 

отрубей, добавляя каплю 
подсолнечного масла для 
вкуса. Иногда готовила 

стадиона «Динамо», на 
котором зимой заливали 

ледовый каток. На каток, 
как рассказывает Лидия 

Алексеевна, они с сёстрами 
перелезали через забор и часа-

ВРИО председателя цехкома ЦГИ Татьяна Хисамова и председатель совета ветеранов 
ТНГ-Групп Резида Катеева поздравляют с юбилеем Лидию Алексеевну Кавардакову

Здание Казанского женского епархиального училища. Начало ХХ века 
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оворят, каждая 
женщина в душе 
немного актри-
са. Но не каждая 
готова  час  за 

часом вникать в особенности 
чужого характера, добиваясь 
максимально точного понима-
ния ситуации и «попадания» в 
авторскую или режиссёрскую 
задумку. В том, что мои колле-
ги очень трудолюбивы, я и не 
сомневался. Познакомившись 
на актёрских курсах с ними 
гораздо ближе, убедился ещё 
и в том, что они, безусловно, 
талантливы. 

Первый наш спектакль, под-
готовка к нему, премьера и по-
вторный показ — всё пролетело 
словно во сне. И мы с Валерией 
Мироновой и Дарьей Арбузовой 
решили проверить, каково это, 
ещё раз. Так сказать, «с холод-
ной» головой. Когда уже зна-
ешь, как это, чего ждать. Вторая 
наша премьера состоялась на 

чередной друже-
ский матч в рам-
ках спартакиады 
ТНГ-Групп про-
шёл в Ледовом 

дворце Бугульмы 16 февраля. 
Десятки любителей хоккея, 
взрослые и дети, пришли под-
держать коллег и родных. 

В этот раз сразиться на льду 
геофизики предложили сотруд-
никам одного из подразделе-
ний «Татнефти»: Лениногор-
ского управления тампонажных 
работ. Своя хоккейная коман-
да в управлении появилась 
буквально в прошлом году, 
по инициативе руководителя 
предприятия Айрата Шигабут-
динова. Забегая вперёд, стоит 
отметить, что капитан команды 
он неплохой: за матч с геофизи-
ками не раз дарил ЛУТР шанс 
забить гол, и две его передачи 
достигли цели.

И всё же лениногорским 
хоккеистам было непросто. 
Уже на седьмой минуте матча 
с передачи Валерия Мазано-
ва ворота соперника поразил 
техник «ТНГ-Геонавигация» 
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НЕ ТОЛЬКО РАБОТА

О

Г

Тимур Аглиуллин. Болельщи-
ки мгновенно откликнулись, 
и продолжение не заставило 
долго ждать! Дважды шайбу 
забил директор «ТНГ-Геона-
вигация» Владимир Золотухин, 
отметились в воротах соперни-
ка инженер спецчасти Альберт 
Валиев и техник «ТНГ-Казань-
геофизики» Андрей Ушаков.

— В пылу игры обычно мало 
что замечаешь вокруг, но в этот 

раз поддержка трибун чувст-
вовалась буквально в каждой 
точке катка, — поделился Вла-
димир Золотухин. — Настоль-
ко насыщенный эмоционально 
матч, пожалуй, у нас был впер-
вые. 

Соперничество болельщи-
ков, действительно, придало 
встрече остроты. Несколько 
секторов на трибунах были за-
полнены и гремели, стучали, 

Энергия трибун
Геофизики вызвали на лёд нефтяников. Болельщикам скучать не пришлось!

могали родители. Мастер-класс 
для взрослых активисты «ТНГ-
Геонавигации» организовали 
по окончании второго тайма. 
Сладости для самых удачли-
вых стали дополнительным 
бонусом. 

В игре же неожиданностей 
уже не было. Три шайбы в во-
рота гостей забил Александр 
Кислов, одну — Денис Казаев. 
Дружеский матч, к радости 
болельщиков ТНГ-Групп, за-
вершился со счётом 9:3. Тра-
диционный Кубок победителей 
заместитель генерального ди-
ректора по экономике и финан-
сам Ольга Козионова вручила 
капитану команды, директору 
промысловой геофизики Фари-
ту Васильеву.  

После матча, как и обеща-
ли, хозяева льда подарили 
желающим радость катания 
на коньках. Хоккей, надо ска-
зать, набирает популярность 
среди геофизиков. Ярким по-
казателем этого служит расши-
ряющийся круг болельщиков. 
Зрители привыкают к отличной 
организации и тёплому при-
ёму. Игроки же наращивают 
скорость и точность бросков, 
острых моментов становится 
больше. Ждём продолжения! ○

Светлана Павлова

свистели, хлопали, кричали как 
могли, поддерживая команду 
ТНГ-Групп. За команду ЛУТР 
тоже болели их коллеги, друзья 
и семьи. Активности им было 
не занимать, несмотря на то, 
что первую шайбу в ворота 
геофизиков игрокам удалось 
загнать только после того, как 
в их собственных красовались 
как минимум три.

— Это, можно сказать, дебют 
нашей команды. Мы все с удо-
вольствием приехали посмо-
треть игру, поболеть за своих, 
— сказал один из самых актив-
ных болельщиков ЛУТР, опе-
ратор по креплению скважин 
Александр Мацкив. — Трениро-
ваться команда начала только 
в прошлом году. Все простые 
работяги. Кто-то раньше зани-
мался хоккеем, а кто-то увлёк-
ся игрой совсем недавно. Наш 
вратарь — моторист цементи-
ровочного агрегата Дмитрий 
Кулагин — столько атак отбил, 
ну просто молодец!

Первый перерыв в игре хок-
кеисты посвятили детям. Все 
они с удовольствием вышли на 
лёд и примерились к клюшке. 
Попасть ею по шайбе было не 
так-то просто! А уж загнать 
шайбу в узкий просвет ворот 
оказалось по силам совсем еди-
ницам! И в этом малышам по-

Живи, ищи, играй 
Сотрудники ЦГИ совершенствуются в театральном искусстве

Старый Новый год и… надо 
отметить, отгремела на «ура»! 

Перед премьерой адренали-
на было хоть отбавляй, волно-
вались нисколько не меньше. 
И всё же второй раз выступать 
было проще: страх в какой-то 
степени получилось взять под 
контроль. Удалось даже почувст-
вовать момент перевоплощения!

«Бабушка Роза, да вы 
ругаетесь по-чёрному!»

Что в этот раз было на сце-
не? Маленький Оскар болен 
раком. Мальчик рассказывает 
о своей жизни, вся она прошла 
в больнице. За ребёнком при-
сматривает сиделка в розовом 
халате («Розовая Дама» — Ба-
бушка Роза), которой он дове-
ряет больше, чем родителям. 
Когда Оскар узнаёт, что у него 
осталось всего 12 дней, Бабушка 
Роза под предлогом наступа-
ющего Рождества предлагает 

сыграть в игру: каждый день 
будет равняться 10-ти годам. 
Мальчик описывает в письме 
Богу каждый прожитый день, 
рассказывая о разных периодах 
своей жизни.

У меня тут нестандартная 
роль: почти весь спектакль я 

просто сидел и наблюдал… 
Произнёс буквально пару слов. 
В плане заучивания текста, мож-
но сказать, полный халтурщик! 
Девушки были и Бабушкой Ро-
зой, и Оскаром — по очереди. 
Вот где магия перевоплощения, 
энергия в чистом виде!

«Теперь ты понял...»

Публика так тепло приняла 
постановку и настолько прони-
клась, что многие растрогались 
до слёз. Правда, всё же в следу-
ющий раз многие попросили 
сыграть комедию. Мы только за! 

А кто и что понял-то, спро-
сите вы? Ответ у тех, кто 28 
февраля посетил повторный 
показ любительского спекта-
кля второго театрального кур-
са «Оскар и Розовая дама» (по 
повести Э.-Э. Шмитта). Да-да, 
и этот спектакль мы отыграли 
дважды! Я же открою другой 
секрет: теперь мы уже не теа-
тральный курс, а любительский 
театр «12»! Именно столько нас 
было изначально. Здорово, что 
геофизики продолжают зани-
маться, уверенно стремятся к 
будущему! Вот такие универ-
сальные люди.

Максим Карюк, ЦГИ
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